EUDS Mi Universidad

Cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: Diana Laura López Herrera

Nombre del tema: Unidad II Grandes Sistemas de la Psicología

Parcial: Modulo 1

Nombre de la Materia: Psicología General

Nombre del profesor: PSIC. Luisa Bethel López Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social

Cuatrimestre: Tercer Cuatrimestre

Tiene raíces tanto en el campo Se presenta como el primer sistema de la biología, como también psicológico americano gestado en 2.3 El funcionalismo en la teoría de evolución de chicago a partir de 1895. Charles Darwin. Dando suma importancia a la Williams James, John Dewey, necesidad del organismo de Figuras representativas Harvey Carr entre muchos adaptarse eficazmente al entorno del movimiento. otros autores. que lo determina. Más que preocupación por la reducción de los elementos de la Es decir, sus funciones y no en los Mostro interés en conciencia a sus unidades básicas elementos de la conciencia como lo operaciones importaba el cómo, porqué y para hacía la psicología estructuralista. psicológicas qué las operaciones de la conciencia. Su desinterés en la Este movimiento se centraron introspección el manejo de sobre todo en su tendencia métodos inadecuados, el Criticas filosófica su vitalismo finalista o abandono del estudio de la teleologismo. conciencia.

Unidad II Grandes

psicología

sistemas de la

Creador del término

Vladimir N. Bejterev e Iván Pavlov creadores del termino reflexología, crearon esta escuela que lleva marca una pronunciación de orientación fisiologista.

Pavlov centro sus investigaciones en el campo de los reflejos condicionados consistentes.

2.4 La reflexología

Reflejo condicionado e incondicionado

El reflejo condicionado, es un estímulo en sí mismo indiferente (sonido de una puerta que se abre) en la generación de una respuesta en el organismo (secreción de las glándulas salivales).

En el reflejo incondicionado no hace falta que el organismo realice ningún tipo de aprendizaje asociativo.

Pavlov (Observaba la conducta) Menciona que la conducta siempre es una reacción, una respuesta de los estímulos provenientes del medio. Como metodología de investigación realizo diversos tipos de experimentos utilizando diferentes tipos de animales, siendo en su mayoría perro.

del

Como objeto de estudio el comportamiento público, externo y objetivable con fines de controlar y predecir dicho comportamiento.

El proyecto de tesis de Watson consistió en buscar si existía correlación entre el proceso de mielinización de las fibras nerviosas del cerebro.

2.5 El conductismo

Las tres áreas del comportamiento

Watson

- -Movimientos voluntarios
- -Actividades glandular y visceral
- -Hábitos del lenguaje y pensamiento

Tomaron auge considerable en la sociedad norteamericana interesada por esta disciplina desplazando y arrinconando al movimiento funcionalista.

Psicología propuesta por Watson Ha recibido la denominación de conductismo clásico o empírico dado que sus desarrollos fueron llevados a cabo en el campo del condicionamiento clásico.

Estas construcciones emergen en forma directa dadas las influencias de la psicología comparada o animal y las teorías evolucionistas. **Nacimiento**

A principios del siglo xx, con el psicoanálisis da nacimiento a la psicología del inconsciente o su equivalente. Siendo su creador Sigmund Freud.

Una de las contribuciones fundamentales de esta escuela el haber ampliado el concepto de subjetividad, valorando las manifestaciones que se presentan en el campo de la conciencia.

El psicoanálisis

Abrió una de acceso privilegiada a la elucida de la dinámica psíquica, siendo así la primera escuela que presento un cuadro de la misma penetrado de sentido.

Sus constantes interacciones de planos conscientes y no conscientes de lo anímico y lo corporal, etc.

2.6 EI psicoanálisis

Perspectivas

Produjeron una verdadera revolución en la mirada de lo psíquico comparada incluso, como lo señala Caparros, con la de Copérnico, Darwin o Marx.

Cada uno dentro de sus respectivas disciplinas, extendiendo sus influencias a todo el mundo de la cultura occidental.

ΕI psicoanálisis no solo se basa

El psicoanálisis no solo se refiere a las presentes formulaciones de carácter metapsicológicas, es decir teorías, si no que su propia autor también lo define como un método terapéutico y de investigación.

Criticas más conocidas:

- -la excesiva interpretación de los fenómenos psíquicos
- -sus limitadas posibilidades de experimentación
- carácter metafórico de sus denominaciones.

Inicio Máximos Su desarrollo se formuló Terapia de

2.7 La

Gestalt

psicología de

Conocida también como psicología de la forma, hace su aparición a comienzos del siglo xx y se presenta como una alternativa a la psicología de los wundtiana.

Los wundtianos habían consistido en estudiar la conciencia mediante un análisis introspectivo que suponía la existencia de últimos elementos experienciales y observables.

representantes

Max Wertheiner, Kuert Koffka y Wolfgang Kohler, quienes se enfrentaron al atomismo introspeccionista de Wundt.

"Señalaron que la descomposición de las totalidades en partes era artificial, Carecía de sentido, pues se colocaba de espalda a lo que realmente acontece a la mente".

Se desarrolló a partir de la visión crítica que se estableció sobre el atomismo, estatismo, dualismo y experimentalismo.

-Estatismo: se propuso como alternativa una visión dinámica de la mente

-Dualismo: derivo una estrecha relación entre los procesos mentales y cerebrales

Gestalt de Fritz perls

Creador de la terapia gestáltica teniendo como una de sus fuentes inspiradoras la psicología de las figuras.

Para los psicólogos de Gestalt el principio más importante que rige la organización perceptual es el de la pregnancia o de la buena figura, haciendo referencia a todos los componentes que existía en el campo estimular.

Referencias

Grandes sistemas de la psicologia (2024). En *Antologia Psicologia General* (págs 45-60). Comitan de Dominguez .